
聚焦河南强降雨

7月26日下午4点，刘仙更新了朋友圈，她和志愿者身着救生衣坐在铲
车上，涉水将500份盒饭送往河南省卫辉市救援一线。那一刻，她诙谐又乐
观地称自己送出的是“铲车盒饭”。

刘仙去年上半年曾经“逆行”武汉40余天，每天为医护人员免费配送盒
饭，留下了“你们努力救人，我努力做饭，疫情不走我不走”的佳话，由于当时
没有防护服，她总是穿着雨衣奔波，于是被大家亲切地称为“雨衣妹妹”。

近日，河南省卫辉市城区多处积水严重。7月23日，刘仙带着8名工作
人员抵达了卫辉，这次她要让抗洪救灾一线的救援人员“吃上一口热饭”。
在卫辉，他们给2000多人提供伙食，每天送出4000余份盒饭。
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一步到位
问：周一沪指低开，盘中震荡走

低，收盘大跌，你怎么看？
答：市场周一集体重挫，盘中创业

板指一度下挫超5%，最终各股指收跌
超2%。盘面上，教育、消费、医美板块
全面重挫，仅有色、芯片逆势表现，北
上资金净卖出128亿元。截至收盘，两
市涨停41只，跌停29只。技术上看，沪
深股指均失守60日均线，七日线MACD
指标再度死叉，两市合计成交14190亿
元环比增加；60分钟图显示，各股指均
失守5小时、60小时均线，60分钟MACD
指标继续保持死叉状态；从形态来看，
市场早盘跌破60小时均线和60日均线
后，出现恐慌情绪，就连以往的避险品
种，如白酒板块均遭遇大跌，直到午后
市场才有所企稳，由于各股指收盘均
收于上升通道下轨附近，使得短期下
挫有一步到位之嫌，从笔者的技术模
型来看，本轮下挫跟7月初的那波下挫
类似，后续很快会出现同级别反弹。
期指市场，各期指合约累计成交、持仓
均增加，各合约负溢价水平有所缩
减。综合来看，虽然不少个股出现错
杀，但最影响市场信心的还是外部扰
动因素，投资者后市不宜再继续恐慌。

资产：周一按计划持股。目前持
有泽达易盛（688555）8万股，华创阳安
（600155）46万股，浙江龙盛（600352）
35万股，康芝药业（300086）45万股，会
稽 山（601579）40 万 股 。 资 金 余 额
4827344.42 元 ，总 净 值 23097544.42
元，盈利11448.77%。

周二操作计划：华创阳安、浙江龙
盛、会稽山、康芝药业、泽达易盛拟持
股待涨。 胡佳杰

外交部：
美方应尽快邀请世卫专家赴美
调查德特里克堡生物实验室

外交部发言人赵立坚26日表示，
一段时间以来，国际社会批评美方将
新冠病毒溯源问题政治化，要求调查
德特里克堡生物实验室的理性声音不
断增多。美方应该尽快拿出透明、负
责的态度，邀请世界卫生组织专家赴
美、调查德特里克堡生物实验室，还世
界一个真相。

近期，多国媒体和专家纷纷发声，
批评美国将溯源问题政治化，表示应
当对美国、对德特里克堡生物实验室
进行溯源调查。对此，赵立坚在例行
记者会上回答有关提问时表示，美方
一些人执意借溯源搞政治操弄，妄图
为自身抗疫不力转移视线、“甩锅”推
责，其险恶用心早已被世人戳穿。

“美国是世界上感染新冠肺炎人
数最多的国家，美国早期感染病例的
时间线还在提前，美国德特里克堡和

‘电子烟疾病’之间的谜团仍未解开。”
赵立坚说，“如果要查实验室，世卫组
织应赴德特里克堡调查。”

最新统计显示，呼吁世卫组织调
查美国德特里克堡生物实验室的中国
网民联署签名已超过1300万。然而，
美方迄未作出积极回应。据报道，联
署服务器还一度遭到多个美国IP地址
的网络攻击。对此，赵立坚表示，在这
一问题上，美方欠中国网民两个交代。

其一，关于德特里克堡生物实验
室存在的各种疑点，美方应该给出一
个负责任的交代。

其二，关于联署服务器遭到来自
美国的网络攻击，美方应该给出一个
负责任的交代。 据新华社

跋涉3小时送五份饭
只为给救援人员节省时间

现在的卫辉，聚集着来
自各地的消防指战员、武警
战士、民间救援队、自发组团
救援的退伍军人，他们每天
都会转移到不同的区域。“一
线是流动的，他们到了哪里
就在群里说一声，我们就想

办法把饭送过去。我们做后
勤保障的，一定要让大家吃
上一口热饭。”

让救援队员吃上一口热
饭，说起容易，要做到并不容
易。刘仙告诉记者，救援队
员更难，他们要去各个村庄
里面搜索，有20多个村庄被
水淹了。救援人员去村子里
面用喇叭吼着问有没有人？

不断有被困人员被找到，并
被转移出来。很多救援队
员四五天都没有吃上口热
饭热菜，就用冷水泡方便面
吃。“这样不行，热饭暖人
心，我们要把吃的送过去。”
刘仙说。

7月26日中午，雨衣妹妹
团队的志愿者为了给5位救
援 队 员 送 饭 ，跑 了 近 百 公
里。“他们5个人当时在当地
建设路那边的村子里，进到
村 庄 里 去 救 人 ，没 有 吃 上
饭。”卫辉市内路面被淹，泡
坏了不少车辆，再加上外来
热心人士的车，到处都在拥
堵，志愿者跑了三个小时才
把带着一点点余温的饭送到
救援人员手上。对于一天要
送出4000份盒饭的团队来
说，这样送餐的效率不高，但
刘仙说：“救人救命，那是争
分夺秒的事。我们把饭送进
去，就是给他们节省救援时
间。”

呼吁为救援让出通道
最缺的是冲锋舟皮划艇

“目前卫辉内涝严重，因
车辆较多，交通出现拥挤，已
经严重影响救援，恳请市民
和爱心人士非必要、非公务
不要驾车前往卫辉市。”7月
25日，新乡市防汛抗旱指挥
部发出号召，呼吁为卫辉救
援让出通道。

刘仙表示，现在道路确
实很拥堵，一些物资也已经
饱和。“现在矿泉水和泡面都
很多，我们的爱心人士在路
边，凡是看到救援人员就问

‘要不要喝水？要不要吃面
包？’食物和水是相对充足
的。”

刘仙称，卫辉市的高速
公路已经管控，城市内的车
辆太多会把专业救援队伍也
堵在里面，民间的专业救援
力量强大，像蓝天救援队，神
鹰救援队，把他们堵了，我们
就什么都做不了了。

“现在最缺的物资，是电
动的冲锋舟、皮划艇，有这样
的设备我们就可以把饭菜送
进村庄里。还有头戴灯、应
急医药包等也很缺乏。”刘仙
说。

华西都市报-封面新闻
见习记者 郝莹

饭菜靠铲车蹚水配送！

“雨衣妹妹”团队赴河南卫辉
每天给救援人员送4000份盒饭

厨房设在80公里外
每天送出4000余份热饭

7月22日晚，刘仙从成
都出发，开车16个小时抵
达卫辉。她带着8名工作
人员，开了三辆车，即便如
此 ，所 带 的 食 材 还 是 不
够。刘仙告诉华西都市
报、封面新闻记者，“只靠
我们不行，现在爱心人士
送的物资都源源不断地往
这边运。我们收到3000斤
猪肉，8000斤蔬菜。一顿
饭做2000多人的，一天要
送出去4000多份盒饭。厨
房这边有15个人帮忙做
饭，基本上不怎么睡觉，水
性比较好的七八个人去送
饭，还有志愿者也会帮忙
运送。”

为了安全，厨房设在
距离卫辉市区80多公里外
的长垣市，开车一个多小
时才能抵达市区。卫辉市
内内涝严重，志愿者每天
都要想不同的办法协调工
具，把饭送到一线救援人
员手中。

“水挺深，要用皮划艇
才能过去。我们25日为了
把饭送到救援人员手中，
开着铲车走了40多分钟才

‘铲’进去500份盒饭。每
天的工具都不一样，用铲
车、用船、用大货车，小轿
车根本就不行。人走着
去，要走一两个小时，水都
淹到大腿那么高。”刘仙
说。

此外，外来的志愿者
不熟悉路况，水下的路面
又不平整，水流急的时候
还有暗涌，即使开着铲车
也 只 能 一 点 点 摸 索 着
走。乘船更慢，皮划艇遇
上逆流寸步难行。冲锋
舟、皮划艇、铲车，是现在
卫辉最紧俏的工具，铲车
送一趟饭，顺路能捎上十
几个人。

“它已经成了摆渡车，
因为其中一条街道是唯一
通往救援一线的路，附近
有很多小区，居民们被困
住，有时要出来取物资买
菜，铲车就一趟一趟往里
面运。它本来就不是运人
的，坐在上面也很危险，只
能慢慢走。”刘仙说。

▲刘仙团队在给救援人员送饭的路上。图片由刘仙提供

◀“雨衣
妹妹”刘
仙朋友圈
截图。


